

¿COMO FRENAR LA CAIDA DE VILLAR DEL HUMO?

Una pregunta difícil de responder: Lo cierto es que si no agudizamos el ingenio y llevamos a la práctica posibles ideas, ciertas zonas rurales estarán en peligro de despoblación, y por extensión nuestro pueblo dentro de esa triste realidad. Veamos las alarmantes estadísticas de la evolución poblacional de V. de H. a lo largo del S. XX y principios del XXI:

- Año: 1900 -- 1.600 habitantes.
- Año: 1940 -- 1.500 habitantes.
- Año: 1970 -- 1.000 habitantes.
- Año: 2004 ---- 350 habitantes.

Pero, qué hacer?. Más difícil todavía. Lo primero que podríamos pensar es que ello es responsabilidad de los poderes públicos, y por tanto, serían ellos quienes deberían diseñar, apoyar y llevar a la práctica unos planes de actuación para dar una solución al grave problema y así sacar a estas zonas de esa profunda depresión. Sin embargo, tampoco creo que ellos sean los únicos culpables de la situación. Quizás ellos estén tan interesados como quienes sufrimos el problema para que ello no sea así. Por tanto el sector privado, los particulares también deberíamos inquietarnos en ese sentido. Y, unos y otros deberíamos trabajar, participar y facilitar los medios para evitar lo peor, el despoblamiento por falta de trabajo en la zona.

En el caso que nos lleva de nuestro pueblo, V. de H., vemos que nada emerge con fuerza, todo lo contrario. Hagamos un breve repaso a todo el conjunto del aparato productivo existente. Está claro que su patrimonio histórico-artístico y natural no será

la panacea, aunque con una planificación estudiada y bien llevada a la práctica podría dar sustento a algunas personas. ¿Y la puesta en marcha de dos o tres parques eólicos? De que forma mitigaría la situación?. Buenó, no resolvería el problema pero sería una fuente de ingresos que de forma directa e indirecta estimularía la economía local, aunque tampoco sería el generador de trabajo estable y duradero que tanto deseamos. ¿Podría ser la Concentración Parcelaria otra solución?. No, pero también podría ayudar y generar trabajo a unas cuantas familias, a pesar de estar en crisis la agricultura extensiva. Aunque primero, deberíamos facilitar esa concentración todos aquellos que en mayor o menor grado ostentamos la propiedad de la tierra. La Construcción, está tradicionalmente, ha sido uno de los motores más potentes y quizás hasta ahora sea la que más estímulos genere en los estómagos. ¿Qué factores han influido en la Cunicultura para que generara tanta ilusión en unas cuantas familias y algunas hayan abandonado?. ¿La volatilidad del mercado?. No lo sé. Seguro que mis amigos tendrían la respuesta, aunque ahora afortunadamente parece que marcha bien. La Ganadería aún yendo a la baja en los últimos cuarenta años, algunas familias viven dignamente de ellas y más cabezas que podrían haber, si alguien se lanzara a esa dura actividad. No debemos olvidar la Apicultura que también aporta sustanciosos beneficios a quien la trabaja. Bien se lo merecen también, pues más de una vez sufren el ataque de las guerreras. El Retén de verano, actividad de carácter preventiva y fuerza de choque para sofocar los incendios de campo, también genera unos jugosos extras a numerosas